

Ribera Inmigra

Aranda de Duero - nº 56 - Septiembre 2023 - Suplemento a la revista Burgos Inmigra nº 72

Los que vienen ahora

Dicen las estadísticas que las principales llegadas de extranjeros a Aranda y la Ribera del Duero en estos últimos años tienen rostro latinoamericano: Colombia, Venezuela, Honduras, Perú, Argentina... Algo similar sucede en el conjunto de Burgos y en España. ¿Qué está pasando?

A poco que sigamos las noticias, aunque no se habla mucho de aquellos países, nos encontramos por un lado con conflictos enquistados y violencia que no termina en algunos lugares, y con situaciones políticas inestables y continuos cambios de gobierno que provocan inseguridad y pobreza.

Walter es un peruano que llegó hace poco y nos contaba que el gobierno manejó muy mal la pandemia, la pobreza fue avanzando. Empezó con amenazas porque no podía pagar "cupos" para seguir trabajando, luego vinieron agresiones y robos... Con la crisis política (6 presidentes desde 2016) la inseguridad ha ido en aumento, no es posible caminar con tranquilidad, te pueden asesinar en el momento menos esperado...

Ojalá todo el mundo fuera libre para elegir si migrar o quedarse, como dice el lema de la Jornada de las Migraciones. Pero para muchos, no existe tal libertad.



Comentario

Actualidad

Domingo 24 de septiembre
Jornada Mundial del Emigrante y el Refugiado
Libres para elegir si migrar o quedarse
Celebración en todas las parroquias

septiembre
29
viernes

**Oración
Ecuménica**
ortodoxos
y católicos

Con motivo de
la Jornada de las Migraciones



7'30
de la tarde
**En San Pedro
Regalado**

Recuerdos del verano...

Antes del Sonorama, los colombianos tuvieron la oportunidad de celebrar sus fiestas patrias el 22 de julio, sábado.



Y después del Sonorama, fueron los ecuatorianos quienes festejaron a su patrona la Virgen del Cisne, con la misa en la parroquia de Santa Catalina, bailes del grupo ecuatoriano burgalés "Nuestra tierra", procesión, comida y fiesta, el sábado 19 de agosto.

Mónica Salas y Osvaldo A. Meneses

Naturales de México

Fisioterapeuta y chef



¿Cuánto hace que habéis llegado a España y qué motivos los trajeron hasta aquí?

Osvaldo hace 1 año y 3 meses, y Mónica 8 meses. El motivo de que llegáramos a España fue una oportunidad de trabajo para Osvaldo.

¿Cómo describirían a la sociedad arandina?

La sociedad arandina es muy alegre, amable, abierta a nuevas culturas, te permite hacer amigos y el apoyo que recibes de ellos ha sido muy grato.

¿Qué es lo que más les gusta de Aranda?

Las fiestas, alegría y música, seguridad y tranquilidad que te ofrece el lugar.

¿Qué es lo que más echan de menos de su ciudad de origen?

Lo que más echamos de menos de nuestra ciudad es la familia y la cultura gastronómica.

¿Cuál es vuestra relación con la fe? ¿Sois creyentes?

Somos católicos creyentes y practicantes, rezamos antes de comer, tratamos de dar gracias todos los días y acudir a misa los domingos.

¿Qué les pedirían a los españoles?

Ser más empatados, que no todo el mundo viene por necesidad y dinero sino por oportunidades, conocimientos y experiencias.

¿Y qué venís a aportar a este nuevo país?

Se viene a aportar cultura, profesionalismo y gastronomía.

... y cifras



Algunos datos de la Memoria 2022 de Caritas Arciprestal

Nº total de personas beneficiadas: **1.262**

► Programa de ACOGIDA: **1.054 personas.**

Entre ellas, personas extranjeras: **802 (76%)**

Principales nacionalidades:

· Colombia	271	· Rumanía	17
· España	252	· Bulgaria	16
· Honduras	129	· Perú	16
· Marruecos	123	· Argelia	8
· Venezuela	21	· Brasil	8

► Programa de EMPLEO: **325 personas.**

Entre ellas, personas extranjeras: **256 (79%)**

Principales nacionalidades:

· Colombia	99	· Venezuela	7
· España	69	· Rumanía	5
· Honduras	68	· Argelia	5
· Marruecos	27	· Perú	3

► Programa de PERSONAS SIN HOGAR: **169 personas.**

Entre ellas, personas extranjeras: **91 (54%)**

Principales nacionalidades:

· España	78	· Europa	28
· Marruecos ...	40	· Latinoamérica	6
		· África	4

► Programa de INFANCIA: **103 menores.**

Entre ellos, menores extranjeros: **47 (46%)**

Principales nacionalidades:

· España	56	· Colombia	6
· Marruecos	17	· Venezuela	6
· Honduras	10	· Ecuador	6

► Programa de ATENCIÓN AL DROGODEPENDIENTE: **107 personas.**

Entre ellas, personas extranjeras: **16 (15%)**

Principales nacionalidades:

· España	91	· Europa	5
· Latinoamérica .	6	· Marruecos	2

**Tú tienes mucho que ver
SOMOS OPORTUNIDAD, SOMOS ESPERANZA**